

### Message du Premier Ministre au prince Rainier

A l'annonce du décès de la princesse Grace de Monaco, le premier ministre du Canada, M. Pierre Elliott Trudeau, a transmis un message à S.A. Rainier III, prince de Monaco, dans lequel il se dit très ému.

Le Premier Ministre poursuit:

"Comme tous ceux qui ont suivi de près son destin exceptionnel, j'admire les qualités de cœur et la noblesse d'esprit qui ont contribué à faire de votre compagne une princesse de légende.

"Avec tous les Canadiens, je sympathise à votre peine et je vous prie de transmettre mes plus sincères condoléances aux princesses Caroline et Stéphanie ainsi qu'au prince Albert."

Le Canada était représenté aux obsèques par le ministre de la Défense nationale, M. Gilles Lamontagne, et son épouse, une amie d'enfance de la princesse Grace, ainsi que par M. J.C. Cardin, qui assure l'intérim au consulat général du Canada à Marseille.

### Déclaration du ministre MacEachen sur la situation au Liban

"Le gouvernement et le peuple canadiens ont appris avec consternation les massacres d'hommes, de femmes et d'enfants perpétrés à Beyrouth-Ouest", a affirmé le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen, dans une déclaration publiée le 20 septembre.

M. MacEachen a poursuivi en disant:

"Nous pouvons difficilement exprimer notre outrage et notre répugnance devant ces crimes que nous condamnons d'abord et avant tout parce qu'il y a eu perte de vies humaines, mais aussi parce que de tels actes ne peuvent mener à la paix et à la stabilité au Liban. De tels actes ne peuvent au contraire qu'alimenter la rancœur et accroître davantage le risque de nouveaux bains de sang.

"Les événements des dernières heures nous ont montré pourquoi toutes les parties doivent faire preuve de modération dans le climat très tendu provoqué par la mort du président-élu Gemayel. Le Premier Ministre a attiré l'attention sur ces dangers lorsqu'il a condamné, le 17

septembre, l'assassinat de M. Gemayel comme un acte répréhensible en soi mais aussi comme un acte de violence particulièrement désastreux pour l'évolution pacifique de ce pays.

"Ayant ce danger à l'esprit, nous déplorons l'occupation injustifiée de Beyrouth-Ouest par Israël. Toute violation des accords de cessez-le-feu patiemment négociés ne peut que déstabiliser davantage une situation déjà tendue. Étant donné ces nouveaux développements tragiques, Israël devrait se retirer de Beyrouth-Ouest de sorte que le gouvernement libanais puisse s'atteler à la restauration de la stabilité au Liban.

"Bien que le Canada ne soit pas membre du Conseil de sécurité des Nations Unies, nous endossons la résolution du Conseil qui condamne les massacres et autorise le Secrétaire général à prendre un certain nombre d'importantes mesures."

### Contrat avec la NASA

La société Bristol Aerospace Ltd., de Winnipeg (Manitoba), fournira 43 systèmes de propulsion *Black Brant* et des sous-systèmes à l'Administration nationale de l'aéronautique et de l'espace (NASA) au Goddard Space Flight Centre, qui se trouve à Greenbelt (État américain du Maryland).

La Bristol Aerospace Ltd. est un chef de file mondial dans le domaine des fusées d'exploration à haute altitude et en télémétrie par fusées d'exploration.

Les systèmes de propulsion seront utilisés pour lancer des instruments de recherche scientifique lors d'une mission sous-orbitale qui permettra d'effectuer toute une série de tests sur les conditions de la haute atmosphère.

La production et la livraison des systèmes doivent s'échelonner sur une période de deux ans et nécessiteront environ 73 000 heures-personnes.

Cette vente fait suite à un contrat passé entre la NASA et la Corporation commerciale canadienne.

La Corporation commerciale canadienne passe des contrats avec les gouvernements étrangers et les organismes internationaux.

En 1981-1982, les transactions ont touché 435 sociétés canadiennes et plus de 50 pays étrangers.

### Le ministre des Relations extérieures en Colombie



Le ministre des Relations extérieures, M. Pierre De Bané, a représenté le Canada lors de l'assermentation officielle du président de la Colombie, M. Belisario Betancur. Sur la photo, on aperçoit M. De Bané (deuxième en partant de la gauche) à son arrivée au Palais présidentiel, accompagné (de gauche à droite) de M. Gustavo Rojas, de l'ambassadeur du Canada en Colombie, M. G. Douglas Valentine, et d'un employé du protocole. La cérémonie s'est déroulée à Bogota le 8 août. M. Rojas, fils du président de la Colombie précédent, était l'aide de M. De Bané pendant le séjour de ce dernier en Colombie.